



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MARTES 13 DE SEPTIEMBRE DE 2016

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

1ER. CONCURSO DE FOTOGRAFÍA

PREMIAN CONCURSO DE FOTOGRAFÍA EN LA ALAMEDA HIDALGO

Los titulares del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) y la Presidencia Municipal de Querétaro, encabezaron la ceremonia de premiación e inauguración de la exposición del Primer Concurso de Fotografía 'Expresiones de la democracia, más allá del voto', en la Alameda Hidalgo de esta ciudad. El consejero presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, dijo que el evento es resultado de la colaboración de las instituciones con la sociedad, para contribuir al desarrollo de la vida democrática y la formación de ciudadanos. Destacó que con este acto, el instituto inicia una serie de actividades para conmemorar su 20 aniversario, las cuales se realizarán en los meses de septiembre y octubre del presente año. Por su parte, el presidente del TEEQ, Sergio Arturo Guerrero Olvera, reafirmó el compromiso de las autoridades electorales con la democracia y la participación ciudadana en el quehacer público. El magistrado indicó que la exposición muestra a la ciudad de Querétaro tal como es y al interés constante de la ciudadanía por dar lo mejor de sí, así como el respeto a los derechos humanos. El presidente municipal de Querétaro, Macos Aguilar Vega, afirmó que las fotografías son un aporte a la belleza de la Alameda Hidalgo, porque recuerda uno de los elementos más importantes de la democracia, como es la expresión de las ideas. De igual manera, el alcalde agradeció a los organizadores por fomentar una ciudadanía activa, que participe en la vida de su país con respeto y diálogo, ya que ser ciudadano es vivir la democracia como una forma de vida. En la ceremonia fueron premiados con el primero, segundo y tercer lugar las fotografías de Eusebio Martín Bautista Jiménez, Andrés Castillo de la Peña y Lilian Graciela Guerrero Valenzuela, respectivamente; quienes recibieron 15 mil pesos y una cámara fotográfica, 10 mil pesos pesos y una beca completa para un curso de fotografía, así como 5 mil pesos y media beca para el mismo curso. Obtuvieron mención honorífica las imágenes de Diana Denisse Rojas Muzaleno, María Alicia Aguilar Núñez, María América Perrusquía García, Miguel Armando Blancarte Aguilar y Sandra Vanessa Contreras Armas; además, se entregaron reconocimientos a los integrantes del jurado conformado por: Mauricio González Méndez, Coordinador de la Licenciatura en Artes Visuales de la UAQ; Luis Beltrán Miranda, Director de la Escuela Activa de Fotografía en Querétaro, y Enrique Contla García, Director de la Agencia Siete Foto. En el plazo de la convocatoria del concurso, del 17 de junio al 2 de septiembre de 2016, fueron recibidas 160 fotografías, de las cuales 70 permanecerán expuestas durante un mes en la parte exterior de la Alameda Hidalgo (sobre la calle de Pasteur y Avenida Constituyentes).

<https://meganoticias.mx/tu-ciudad/queretaro/ultimo-minuto/item/193829-premian-concurso-de-fotografia-en-la-alameda-hidalgo.html>

<http://elcantodelosgrillos.mx/premian-a-ganadores-del-1er-concurso-de-fotografia-expresiones-de-la-democracia-mas-alla-del-voto>

<http://www.teeq.gob.mx/boletin-0272016-ceremonia-de-premiacion-e-inauguracion-de-la-galeria-del-primer-concurso-de-fotografia-expresiones-de-la-democracia-mas-alla-del-voto/>

<http://www.inqro.com.mx/2016/09/12/premia-teeq-a-ganadores/>

MARTES 13 DE SEPTIEMBRE DE 2016

“EXPRESIONES DE LA DEMOCRACIA, MÁS ALLÁ DEL VOTO”

Se llevó a cabo la ceremonia de premiación e inauguración de la galería del concurso de fotografía “Expresiones de la Democracia, más allá del voto”, que fue convocado del 17 de junio al 2 de septiembre del año en curso, por el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) y el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). En este primer concurso, participaron más de 75 personas y fueron recibidas 160 fotografías, las cuáles fueron cuidadosamente seleccionadas por los expertos Luis Beltrán Miranda, Director de la escuela Activa de Fotografía, Enrique Contla, fotógrafo profesional de la agencia Siete Foto y Mauricio González Méndez, Coordinador de la Licenciatura en Artes Visuales de la Facultad de Bellas Artes de la UAQ. El ganador del primer lugar fue Eusebio Martín Bautista Jiménez con su fotografía “Soy ciudadano y respeto a los demás” y por tanto obtuvo un premio de \$ 15.000.00 (quince mil pesos 00/100 MN) y una cámara fotográfica; el segundo lugar lo obtuvo Andrés Castillo de la Peña con su fotografía “Solidaridad como base de toda sociedad” y recibió \$10.000.00 (diez mil pesos 00/100 MN) y una beca para un curso de fotografía; el tercer lugar fue de Lilian Graciela Valenzuela con la foto titulada “En mi comunidad, actuamos solidariamente”, quien ganó \$ 5,000.00 (cinco mil pesos 00/100 MN) y media beca para un curso de fotografía. También se entregaron menciones honoríficas a los autores de fotografías sobresalientes de acuerdo con la determinación del Jurado. La ceremonia se llevó a cabo en la Alameda Hidalgo, el presidium estuvo integrado por los titulares de las instituciones convocantes, Sergio Arturo Guerrero Olvera del TEEQ y Gerardo Romero Altamirano del IEEQ, así como el Presidente Municipal Marcos Aguilar Vega quien felicitó a los ganadores de dicho concurso, el Secretario de Gobierno Lorenzo Manuel Velázquez Pegueros y la Consejera, Jazmín Escoto Cabrera. También estuvieron presentes la Magistrada Gabriela Nieto Castillo y la Consejera Yolanda Elías Calles Cantú, así como participantes del concurso y público interesado.

<http://informativodequeretaro.com/expresiones-de-la-democracia-mas-alla-del-voto-2/>

CIUDADANOS DEBEN SER PROTAGONISTAS DE LA VIDA SOCIAL: MARCOS AGUILAR

El Presidente Municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, participó en la ceremonia de premiación del Primer Concurso de Fotografía “Expresiones de la Democracia, Más allá del voto” (convocado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro), la cual se realizó al interior de la Alameda Hidalgo. Durante su mensaje, Marcos Aguilar Vega dijo a los participantes que esta exposición es un aporte a la belleza de la Alameda Hidalgo, pues nos recuerda uno de los elementos más hermosos de la democracia que es: la libre expresión de las ideas. Son en total 80 fotografías de los participantes las que permanecerán durante un mes en el barandal de la Alameda, sobre avenida Constituyentes, a partir del día de hoy. Señaló que para una patria con orden y progreso no basta con las acciones de los gobiernos, y se necesita que los ciudadanos dejen de ser espectadores y se asuman como protagonistas de la vida social y política de este país. “Los ciudadanos somos actores fundamentales en la vida de nuestra nación, ejerciendo nuestros derechos y cumpliendo nuestras obligaciones. Ser ciudadano no es solo ir a votar, significa vivir la democracia cotidianamente”, expresó. Celebró ante los participantes de este concurso que por medio del arte se invite a la reflexión y a la difusión de valores como la Democracia, pues son los que ayudan a la construcción de una patria más grande y más generosa para sus hijos. “La noche del próximo 15 de septiembre conmemoraremos el Grito de Independencia de nuestra nación. Casualmente, la ONU ha establecido el Día Internacional de la democracia, que mejor manera de celebrar ambos eventos, que con una exposición como esta, que fomenta una ciudadanía activa, que participa de la vida de su país”, señaló. Expresó que la democracia es una forma de vida y que permite llenar los espacios públicos con actividades, con respeto y con valores compartidos, que nos inviten a la vida en comunidad. Por ello, dijo, las plazas, parques y jardines son una parte de la democracia, y espacios necesarios para cultivar la convivencia pacífica y respetuosa entre diferentes personas. Gerardo Romero Altamirano, Consejero Presidente del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) dijo

MARTES 13 DE SEPTIEMBRE DE 2016

que este primer concurso de fotografía, representa la unión de esfuerzos entre las instituciones con la sociedad, para contribuir a la formación de ciudadanos, y por parte del Instituto, el fortalecimiento de la democracia a través de la educación cívica. Por su parte, el magistrado Sergio Arturo Guerrero Olvera, presidente del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, dijo que tanto el IEEQ como el TEEQ, están comprometidos con los actos democráticos, con la constante participación de los ciudadanos en el quehacer público. Los ganadores fueron: por tercer lugar, Lilian Graciela Guerrero Valenzuela; el segundo lugar fue para Andrés Castillo de la Peña, y el primer lugar lo recibió Eusebio Martín Bautista Jiménez.

<http://www.gente-bien.mx/2016/09/12/ciudadanos-deben-ser-protagonistas-de-la-vida-social-marcos-aguilar/>

LA DEMOCRACIA ES UNA FORMA DE VIDA: MARCOS

Por Zulema López

El alcalde Marcos Aguilar Vega encabezó la ceremonia de clausura del Primer Concurso de fotografía "Expresiones de la democracia, más allá del voto", que organizaron el Tribunal Electoral (TEEQ) y el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). En su participación declaró que la democracia es una forma de vida, y que entre sus formas destaca la de llenar los espacios públicos con actividades, que resalten por un ambiente de respeto. "Es necesario que los ciudadanos dejen de ser espectadores y se asuman como protagonistas de la vida social y política de México, por eso me parece tan acertado que hoy estemos aquí, reunidos, en este espacio abierto a todos para la convivencia y la cultura. Felicitaciones a los ganadores que, por medio de la fotografía, han logrado expresar los valores esenciales de la democracia". Recordó que se trata del parque más antiguo del Estado, pues cuenta con 212 años de su fundación, cuenta con 24 jardines, mil 200 árboles y una amplia historia, toda vez que ahí pasaron sus momentos de ocio los integrantes del Constituyente de 1917. Las fotos que permanecerán alrededor de la Alameda Central, dónde se espera que una alta cantidad de ciudadanos puedan observarlas y analizarlas hasta su retiro, el 15 de octubre. El Consejero presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, destacó que el concurso es resultado de la colaboración de las instituciones con la sociedad, con el objetivo de contribuir al desarrollo de la vida democrática y la formación de ciudadanos. "Este evento es muy significativo para el instituto, porque... estamos celebrando 20 años de autonomía para celebrar elecciones y este acto, que estamos conmemorando el día de hoy, abre una serie de festejos y celebraciones que vamos a desarrollar durante todo el mes de septiembre". Presidente del TEEQ, Sergio Arturo Guerrero Olvera, manifestó que se trata de un esquema creado para estimular la participación ciudadana. "Una ciudadanía participativa exige mayor democracia, pero no solamente eso, si no también mayor calidad de los actos de la democracia, y en eso estamos, tanto el Instituto como el Tribunal Electoral". Quedaron como ganadores de primero, segundo y tercer lugar las fotografías de Eusebio Martín Bautista Jiménez, Andrés Castillo de la Peña y Lilian Graciela Guerrero Valenzuela; quienes recibieron 15 mil pesos y una cámara fotográfica; 10 mil pesos y una beca completa para un curso de fotografía, así como cinco mil pesos y media beca para el curso; gratificaciones que se entregaron en ese orden. Obtuvieron mención honorífica las imágenes de Diana Denisse Rojas Muzaleno, María Alicia Aguilar Núñez, María América Perrusquía García, Miguel Armando Blancarte Aguilar y Sandra Vanessa Contreras Armas; además, se entregaron reconocimientos a los integrantes del jurado conformado por: Mauricio González Méndez, coordinador de la licenciatura en Artes Visuales de la UAQ; Luis Beltrán Miranda, director de la Escuela Activa de Fotografía en Querétaro, y Enrique Contla García, director de la Agencia Siete Foto. En el plazo de la convocatoria del concurso, del 17 de junio al 2 de septiembre de 2016, fueron recibidas 160 fotografías, de las cuales 70 permanecerán expuestas durante un mes en la parte exterior de la Alameda Hidalgo, en Pasteur y avenida Constituyentes. Estuvieron presentes en la ceremonia los consejeros electorales Jazmín Escoto Cabrera, Yolanda Elías Calles Cantú y Luis Octavio Vado

MARTES 13 DE SEPTIEMBRE DE 2016

Grajales, la Magistrada Gabriela Nieto Castillo y el secretario de Gobierno Municipal Manuel Velázquez Pegueros. (DQ, 4)

<http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/notas/n4280505.htm>

PLEBISCITO EN EL MARQUÉS

ARRANCA EN EL MARQUÉS CAMPAÑA DEL PLEBISCITO

Por Adrián Quino

Este lunes dio inicio formal la campaña informativa que realizará el municipio de El Marqués previo al plebiscito del 16 de octubre, en el que pondrán a consideración la concesión del servicio de recolección de basura. El presidente municipal, Mario Calzada Mercado, expresó que el plazo marcado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) es del 12 de septiembre al 12 octubre, mientras que la consulta ciudadana será realizada el domingo 16 de octubre. Respecto de la campaña que iniciará un grupo de ciudadanos, encabezados por el ex aspirante a la alcaldía Juan Ramírez, para no concesionar el servicio, el alcalde se dijo respetuoso de cualquier expresión ciudadana y aseveró que la consulta servirá para escuchar la expresión de la sociedad. “Para eso son estas prácticas de consultas ciudadanas, para que los ciudadanos se manifiesten tanto a favor como en contra, pero observando la ley, ya que determina cómo las organizaciones civiles podrán participar”, manifestó. Según los lineamientos aprobados por el IEEQ, podrán ser erogados hasta 202,000 pesos para impulsar el plebiscito; el municipio podrá hacer uso de folletos, publicidad en medios, incluso podrá acudir a las comunidades para informar a la sociedad. Serán instaladas cerca de 100 urnas electrónicas que emitirán los resultados en tiempo real. (EE)

<http://eleconomista.com.mx/estados/queretaro/2016/09/12/arranca-marques-campana-plebiscito>

<http://adnformativo.mx/arranca-campana-informativa-plebiscito-marques/>

<https://meganoticias.mx/tu-ciudad/queretaro/ultimo-minuto/item/193676-arranca-campana-publicitaria-para-plebiscito-de-el-marques.html>

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

POR SÍ O POR NO, PERO VOTEN: MARIO CALZADA

El alcalde de El Marqués, Mario Calzada Mercado, calificó como natural que existan voces en contra de la idea de concesionar el sistema de recolección de basura e incluso del mismo plebiscito, pero confió en que la gente tendrá la información necesaria para emitir un voto razonado el 16 de octubre. “El llamado sería a que participen, en un sentido o en otro, pero que participen, porque es un tema trascendente para la vida de nuestro municipio, es una decisión muy importante la que van a tomar los ciudadanos, además que es una práctica novedosa en nuestro estado y cada vez ser más incluyentes con lo que el ciudadano opine”. Indicó que el lunes arrancó el proceso de campaña y que será hoy cuando en rueda de prensa se den a conocer los pormenores, pero que habrá de priorizarse el contacto directo con los habitantes, de tal forma que se tocarán puertas, se visitarán parques, además de que se efectuarán encuentros de alta concentración. (DQ 9, CQ 17)

MARTES 13 DE SEPTIEMBRE DE 2016

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

PLAN DE SEGURIDAD PIDE JJR A AMEALCO Y COLÓN

El dirigente estatal del PRI, Juan José Ruiz Rodríguez, exhortó a los presidentes municipales de Amealco y Colón, a que presenten un plan de seguridad ante el incremento de robos a casa habitación, cristalazo, asalto en vía pública, asalto a comercio, así como el abigeato. (N, 8)

SUFREN 'LINCHAMIENTO' EXSERVIDORES: PRI

Al aseverar que han existido "excesos" en los procesos que se han iniciado en contra de ex servidores públicos del pasado gobierno estatal desde su integración, el dirigente del PRI Juan José Ruiz Rodríguez exhortó a la Fiscalía General del Estado a que cumpla con los mecanismos de acción "sin ponerle la bandera de un partido contrario al que hoy gobierna, sin linchamiento para funcionarios de la administración 'calzadista'. (AM 9, N 5)

QUE EL PRI LE LLEVARÁ PROYECTO A AGUILAR

David Palacios Montes, dirigente de la CNOP, en compañía de Juan José Ruiz Rodríguez, dirigente del CDE del PRI, informaron que este martes presentarán en el Centro Cívico un proyecto de recolección de basura para demostrarle al alcalde de Querétaro "como se deben de hacer las cosas". (DQ 4, AM 6, EUQ 6, CQ 4, N 5)

PRD

DEBERÁN APLICAR PROCEDIMIENTOS VS. DIPUTADOS QUE ASISTIERON A LA MARCHA

Dentro del Congreso local, se deberán aplicar los procedimientos en contra de los diputados que participaron en la Marcha Nacional por la Familia si se comprueba que infringieron alguna norma, así lo señaló el Presidente del CDE del PRD, Adolfo Camacho Esquivel. (AM 10, EUQ 3)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: VA CAPITAL CONTRA 24 EXFUNCIONARIOS

Por Verónica Ruiz

El Tribunal de Responsabilidades Administrativas del Municipio de Querétaro dio vista a la Fiscalía General del Estado para que investigue a 24 exfuncionarios municipales por ejercicio indebido, en los casos del Lienzo Charro, la gasolinera "El Porvenir" y la camioneta blindada. Tan sólo por la adquisición de la camioneta blindada en los últimos días de la anterior administración son 4 los exfuncionarios que resultaron sancionados, pero ninguno por el Lienzo Charro cuya construcción ha derivado hasta ahora sólo en investigaciones contra 19 personas y 3 empresas privadas. (DQ, principal)

PA: MUEREN SEIS POR CHOQUE EN LA 57

Por Redacción

A cuatro días de que dos personas perdieran la vida por accidente entre dos tráileres -y de que la semana antepasada fallecieran dos personas calcinadas- ayer se registró un nuevo accidente en el kilómetro 57, a la altura del municipio de Huehuetoca, Estado de México, en la autopista México-Querétaro, con saldo de seis muertos. Un

MARTES 13 DE SEPTIEMBRE DE 2016

automóvil chocó contra un tráiler, dejando como saldo seis muertos, además de afectaciones viales en ambos sentidos de la autopista, informó la Policía Federal. (PA, principal)

EUQ: HASTA CINCO MUERTOS EN AUTOPISTA POR SEMANA

Por Gonzalo A. Flores

La autopista México-Querétaro terminó 2015 con un promedio de tres accidentes por día, lo que la colocó como la segunda carretera más peligrosa del país, solo detrás de la México-Puebla, de acuerdo con datos del Consejo Nacional para la prevención de Accidentes. (EUQ, principal)

AM: ESTA SEMANA, APLICARÁN A DIARIO EL ALCOHOLÍMETRO

Por Cecilia Conde

Con motivo de los festejos patrios, el operativo 'Tómate la vida en serio' se aplicará todos los días de esta semana, además de que se analiza autorizar la extensión de horarios en antros y bares hasta las 4 de la mañana para el día 16 de septiembre, dieron a conocer autoridades municipales de Querétaro. Así mismo, se informó que para los festejos que se realizarán en las siete delegaciones, esperan la afluencia de 50 mil personas. (AM, principal)

N: INICIAN FIESTAS

Por Rubén Pacheco

El gobernador Francisco Domínguez Servién y el alcalde de Querétaro Marcos Aguilar Vega, encabezaron la Cabalgata histórica de la Conspiración "Ignacio Pérez", con motivo del inicio de los festejos por la conmemoración de la Independencia de México. (N, principal)

CQ: "YO NO DOY MORDIDA", COMBATIRÁ CORRUPCIÓN

Por Alejandra Cueto

Con la finalidad de poner un alto a la corrupción y concientizar a la ciudadanía sobre este problema, diferentes organismos empresariales, organizaciones sociales, civiles, instituciones, universidades y dependencias gubernamentales presentaron la campaña "Yo no doy mordida". (CQ, principal)

PODER EJECUTIVO

'DEMOSTRÓ QUERÉTARO LIBERTAD DE EXPRESIÓN'

En Querétaro se demostró el sábado que la libertad de expresión es para todos, de ahora en adelante les corresponde a los legisladores federales revisar la iniciativa del presidente de la República, que busca establecer los matrimonios entre personas del mismo sexo, manifestó el gobernador Francisco Domínguez Servién. (...) En temas de infraestructura para el nuevo sistema de transporte público, el mandatario estatal adelantó que una vez que concluyan las obras del Paso Elevado 'Conexión Río', pedirá a Romy Rojas Garrido, titular de la SDUOP, que inicie con los trabajos del eje estructurante de Constituyentes y el tipo de camiones que van a rodar. (...) Luego de que el titular de la SHCP entregó el paquete presupuestal, el mandatario estatal indicó que aún no se conocen con certeza las reducciones para cada Secretaría o rubro, sin embargo hay recortes del 30% hacia abajo para las dependencias federales. (AM 2, EM 11, DQ 2, EUQ 4, CQ 4, 5 y 8, N 1 y 2)

MARTES 13 DE SEPTIEMBRE DE 2016

MAYOR EMPLEO

En lo que va del año Querétaro registra un incremento del 7.5% en empleo, lo que significa un total de 35 mil 344 empleos en este 2016, indicó el gobernador Francisco Domínguez Servién, quien destacó que estas cifras colocan a la entidad en el 2do lugar a nivel nacional, después de Quintana Roo. (EM 12, N 8, AM 7, DQ 2, CQ 1)

MÉXICO NO NECESITA HÉROES: GOBERNADOR

México no necesita héroes, necesita ciudadanas y ciudadanos comprometidos para transformar todos los días el porvenir, por lo que los jóvenes estudiantes se encuentran en el camino correcto para sacar adelante sus vidas y la de sus familias, dijo el gobernador Francisco Domínguez Servién, al recordar que con la Independencia el país consiguió la libertad. (...) Durante su visita a la UTSJR, el gobierno del estado entregó una Unidad de Docencia, cuya construcción representó una inversión de 15 mdp. (AM 2, CQ 19)

CHOCAN AUTO DE LA ESPOSA DE PANCHO

La camioneta oficial que usa Karina Castro de Domínguez, Presidenta del SEDIF, fue chocada por una unidad del transporte público sobre la calle Zaragoza esquina Ignacio Pérez, confirmó el gobernador Francisco Domínguez Servién, quien dijo que su esposa no iba en la camioneta, sólo el chofer. (EM 8, DQ 2, AM 5, CQ 3)

A JAPÓN

Del 10 al 13 de octubre, el gobernador Francisco Domínguez Servién llevará a cabo una gira de trabajo por Japón, con el objetivo de traer inversión automotriz y aeronáutica, informó el secretario de Desarrollo Sustentable Marco del Prete Tercero. (EM 12, AM 5, CQ 8)

CONCRETADOS 30 PROYECTOS DE INVERSIÓN EN EL ESTADO

La SEDESU reportó que de octubre de 2015 a principios de septiembre de 2016 se concretaron 30 nuevos proyectos de inversión en el estado, acumulando 14 mil mdp de inversión directa. (...) Informó que en el primer día de la Expo Encuentro Industrial y Comercial 2016, uno de los mayores eventos de la industria queretana, se definieron dos nuevas inversiones para el estado, por alrededor de 66 mdd. (EUQ 9, CQ 18)

PARTE LA CABALGATA A SAN MIGUEL

El gobernador Francisco Domínguez Servién acompañado por los alcaldes Marcos Aguilar Vega, Mario Calzada Mercado y Alejandro Ochoa Valencia, encabezó la cabalgata histórica de la Conspiración "Ignacio Pérez". (DQ 2, AM 1, EUQ 2, CQ 1)

ALISTA SSC OPERATIVO PARA EL GRITO DE INDEPENDENCIA

El gobierno estatal desplegará el dispositivo 'Cinturón de seguridad' en donde participarán 250 efectivos para evitar que las personas ingresen con objetos contundentes o armas de cualquier tipo a Plaza de Armas el 15 de septiembre, informó el secretario de Seguridad Ciudadana Juan Marcos Granados Torres. (AM 5, CQ 1, EUQ 7)

URGE LA SEDEA A EVITAR AJUSTES A SECTORES AGRÍCOLA Y PECUARIO

Tonatiuh Cervantes Curiel, titular de la SEDEA, se mostró preocupado por el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2017, que prevé recortes al sector agrícola y pecuario de más 5 mil mdp a nivel federal, por lo que volvió a solicitar el apoyo de los legisladores locales para que intervengan antes las autoridades federales para evitar recortes. (EUQ 4, N 3)

MARTES 13 DE SEPTIEMBRE DE 2016

BUSCAN ESQUEMAS DE MOVILIDAD PARA ESTUDIANTES DE LA UPQ

Coadyuvar para la elaboración de un esquema de movilidad que beneficie a los más de tres mil estudiantes de la UPQ es la finalidad que tiene la propuesta realizada por el director del IQT en la reunión que sostuvo con 32 representantes estudiantiles. Alejandro Delgado Osoy, director del IQT, propuso que los universitarios conformen una comisión de hasta cinco miembros que den seguimiento a las acciones emprendidas en torno a la modernización del transporte público. (DQ 10, N 7)

SE ABRIRÁN DOS CUERPOS DEL PASO ELEVADO EN OCTUBRE

Abrirán dos cuerpos del Paso Elevado en la segunda semana del mes, informó Romy Rojas Garrido, secretaria de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, quien agregó que la obra registra un avance general del 85%. (N, 4)

SERVICIO DE AGUA SE SUSPENDERÁ POR OBRAS DE RUTA DEL ESTUDIANTES

La SDUOP informó que debido a los trabajos que realizan en la obra Ruta del Estudiante, hoy, de las 8:00 a las 20:00 horas se suspenderá el servicio en las colonias Niños Héroe, Las Campanas, Priv. Las Campanas y Centro Universitario. (AM 7, N 1, EUQ 5)

VEN INEFICAZ LA LABOR DE PEMEX PARA CLAUSURAR TOMAS ILEGALES

Personal de Pemex realiza un deficiente trabajo de sellado en tomas clandestinas, lo que ha permitido que sean reutilizadas para continuar con el robo de hidrocarburos, afirmó Juan Marcos Granados Torres, titular de la SSC. (EUQ 1, AM 8)

FUEGO AMIGO/SIN MORDIDAS

Coparmex. Asistieron Tania Palacios Kuri, titular de la SEJUVE, y el ex presidente estatal del PRI y actual director general adjunto de Banca Emprendedora de Nafin, Tonatiuh Salinas Muñoz, al arranque de Yo No Doy Mordida, programa lanzado por los jóvenes de la Patronal. Asistieron también los alcaldes capitalinos. (PA, 1)

PODER LEGISLATIVO

NO PROCEDE DENUNCIA CONTRA DIPUTADOS: SALAS

El Presidente de la Mesa Directiva de la Legislatura local, Eric Salas González, rechazó que los diputados Juan Luis Íñiguez y Carmen Zúñiga Hernández incurrieran en acto de discriminación por participar en la marcha de defensa de la familia y adelantó que cualquier denuncia en su contra será improcedente. (DQ 10, EUQ 3, N 1 y 5, PA 2)

DIPUTADOS PANISTAS SÍ INFRINGIERON LA LEY: DDH

Por Diego Rodríguez

El Presidente de la DDHQ, Miguel Nava Alvarado, aseguró que los legisladores que asistieron a la marcha convocada por el Frente Nacional por la Familia, en la entidad, y que emitieron pública mente su postura respecto al movimiento, sí violentaron el servicio público por el que se les paga. (AM, 9)

INTEGRANTES DE LA COMUNIDAD GAY DAN "HUEVA": DIPUTADO PANISTA

Por Mariana Chávez

Eric Salas González, Presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, afirmó que le dan "hueva" los integrantes de la comunidad lésbico, gay, bisexual y transgénero, los cuales ofenden a quienes no comparten su forma de

MARTES 13 DE SEPTIEMBRE DE 2016

pensar. El diputado defendió a sus homólogos y correligionarios que participaron el sábado anterior en la marcha en favor de la familia tradicional. (LJ, 8)

DIPUTADO ÍÑIGUEZ REITERA RECHAZO A LAS BODAS GAY

Por Patricia López

El diputado local Juan Luis Íñiguez Hernández se pronunció por no modificar el Código Civil en el tema de los matrimonios igualitarios y pidió revisar el contenido sexual en los libros de texto gratuitos, para que esta educación no sea algo que el estado decida por los padres de familia. (DQ, 10)

MUNICIPIOS

PREPARAN SOLUCIÓN A EL MIRADOR Y MILENIO

Por Verónica Ruiz

Los municipios de Querétaro y El Marqués elaborarán -en conjunto- un proyecto ejecutivo de obra, para resolver la problemática de movilidad en El Mirador y Milenio, el cual será presentado al Gobierno del Estado, informó el presidente municipal Marcos Aguilar Vega. Tras asistir a la presentación de la campaña contra la corrupción "Yo no doy mordida" de la Confederación Patronal Mexicana (Coparmex), el alcalde capitalino señaló que el objetivo es que a través del Fondo Metropolitano se ejecute esta obra para inicios del 2017. (DQ, 1)

NO EVADIMOS EL TEMA, LO VAMOS A RESOLVER: CALZADA

El alcalde de El Marqués, Mario Calzada Mercado, aseguró que junto con el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, elaborarán y presentarán un proyecto ejecutivo para acceder a recursos del Fondo Metropolitano para abatir el congestionamiento que se genera en la vieja Cuesta China y que afecta a habitantes de distintos fraccionamientos. (AM 3, CQ 18)

EN 2017 HARÁN LA OBRA EN ACCESO A EL MIRADOR

Se hará un proyecto ejecutivo entre las autoridades municipales de El Marqués y Querétaro, para poder presentar al Gobierno del Estado la propuesta, y que a través del Fondo Metropolitano se pueda resolver esta problemática, informó el edil de la capital, Marcos Aguilar Vega. (...) Aunque es respetuoso de las declaraciones que realizó el viernes pasado el líder del CEN del PRI, el edil de Querétaro señaló que las expresiones están "acompañadas" de desinformación sobre el tema de la concesión de la basura. (AM 3, N 1, PA 1)

SE REALIZARÁ OBRA VIAL EN LA CUESTA CHINA: MAV

Autoridades de El Marqués y Querétaro alcanzaron un acuerdo para resolver la problemática de vialidad en la antigua Cuesta China, sin embargo, esa solución no llegaría hasta 2017, informó el edil de Querétaro Marcos Aguilar Vega. (EUQ 6, N 4)

VA MARCOS POR SISTEMA MUNICIPAL ANTICORRUPCIÓN

Marcos Aguilar Vega, presidente municipal capitalino, refirió que en próximos días anunciará el primer Sistema Municipal Anticorrupción en el país, el cual están trabajando en conjunto con académicos del CIDE. (CQ 3, N 1)

ANUNCIA SSPMQ CIERRE DE CALLES DEL CENTRO

Con motivo de los festejos en el Templo de la Santa Cruz, del 13 al 15 de septiembre la SSPMQ realizará un operativo de vialidad y seguridad. (CQ, 4)

MARTES 13 DE SEPTIEMBRE DE 2016

AMPLÍAN COBERTURA DE RECOLECCIÓN DE BASURA

Se fortalece la estrategia en mercados, central de abastos y tianguis, con ello se ha elevado la recolección de basura en más del 30%, dio a conocer el gerente de la empresa Red Ambiental, Gerardo Martínez. (DQ 8, EUQ 6, N 1)

FISCALÍA GENERAL DEL ESTADO INVESTIGA A 24 EXFUNCIONARIOS

El Tribunal Municipal de Responsabilidades del municipio de Querétaro ha dado vista a la Fiscalía General del Estado por casos como el de la construcción del Lienzo Charro, la autorización de la gasolinera El Porvenir y por la compa de la camioneta blindada, por las que están siendo investigados 24 exfuncionarios, informó el magistrado presidente del organismo, José Alberto Morales. (AM 9, EUQ 5, EFB 2, CQ 2, N 1, PA 1)

INFORMACIÓN GENERAL

SE REDUCEN PRESTACIONES PARA DOCENTES

Se redujeron las prestaciones para los mil 750 docentes que integran el SUPAUAQ, manifestó Saúl García, maestro en Derecho, quien presentó su planilla de trabajo para la renovación del Comité Ejecutivo y se postuló como aspirante a ocupar el cargo de secretario general de dicho organismo. (AM 7, N 7)

COPARMEX PONE AL ESTADO OCTAVO EN CORRUPCIÓN

Querétaro ocupa el octavo lugar del país en corrupción, advirtió Gabriel Moreno Narváez, de Coparmex, en el marco del arranque de la campaña contra la corrupción "Yo no doy mordida". (...) El edil de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, destacó la iniciativa de la campaña, como manera de plantearle a la ciudadanía la necesidad de hacer una reflexión en torno a la corrupción. (...) Mauricio Kuri González, edil de Corregidora, señaló que el problema de la corrupción siempre es de dos, del que ofrece y del que recibe. (...) Mario Calzada Mercado, alcalde de El Marqués, destacó que desde el inicio de su administración se enfocó a trabajar en favor de la transparencia. (...) Celia Durán Terrazas, alcaldesa de Huimilpan, felicitó a los jóvenes de la Coparmex por llevar a cabo esta iniciativa. (...) Darío Malpica Basurto, presidente de Coparmex Querétaro, resaltó que en los últimos meses ha habido cambios importantes en el país con la iniciativa 3de3, siendo Querétaro la entidad que más funcionarios públicos cumplen con estas declaraciones. (DQ 1, AM 6, EUQ 9, CQ 1, EM 4, N 5)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

No ven lo duro sino lo tupido. Los vecinos de las colonias aledañas a la Ruta del Estudiante, nos dicen, ya no ven lo duro sino lo tupido. Primero fueron los cierres viales, que ocasionan un caos de tráfico que los colapsa no únicamente a ellos sino a cualquier automovilista que tenga la desafortunada concurrencia de pasar por ahí. Después vino la destrucción por completo de las banquetas de avenida Hidalgo por la que muchos comercios tuvieron que permanecer cerrados por días. Y últimamente la suspensión de servicios de agua y luz. Los vecinos nos dicen que e4speran que para finales de la próxima semana terminen las obras, como lo anunciaron las autoridades. (EUQ, 2)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Recorriendo el estado: Sabino. Con todo. Primero fue el Gobierno del Estado el que levantó la veda que protegía a los funcionarios de la pasada administración. No se hablaba como ahora de investigaciones, mucho menos de

MARTES 13 DE SEPTIEMBRE DE 2016

detenciones y colocación de esposas en pies y manos. Tampoco de revelar “off the record” los nombres de los presuntos responsables, montos e inhabilitaciones. Eso, como hemos escrito, más allá de que sean culpables o inocentes, marca un antes y un después en la relación Domínguez-Calzada. Aquí le adelantamos en su momento (el 2 de agosto, para ser precisos) que “desde la Ciudad de México lanzan torpedos contra la actual administración. Parece que la luna de miel acabó y -tómelo bajo reserva- derivado de lo anterior, en las últimas horas podrían estarse gestando acciones en contra de algunos exfuncionarios que estaban protegidos por el Pacto de Jurica”. Y aunque se tardaron en hacer público lo que aquí observamos, finalmente sucedió: La administración estatal informó a finales del mes pasado que tres exfuncionarios del Gobierno de José Calzada habían sido detenidos por la Fiscalía General del Estado (FGE) acusados del delito de falsificación y uso indebido de documentos para tramitar su jubilación sin cumplir con los años requeridos legalmente. Se trata del exsecretario técnico del exgobernador, Alejandro Espinosa Medina (hombre respetado en los sectores gubernamentales, empresariales y eclesiásticos); de su jefe de escoltas, Agustín Navarro Carrillo, y un tercero, cuyo nombre no fue revelado. De acuerdo con el fiscal de Querétaro, Alejandro Echeverría, fueron cumplimentadas tres de cinco órdenes de aprehensión que se emitieron por el mismo delito contra igual número de exfuncionarios calzadistas. Asimismo, informó que todavía hay otras dos órdenes de aprehensión que se giraron contra exfuncionarios, cuyos nombres tampoco fueron revelados. Como antecedente, se tenía la detención, el 10 de marzo, del exdirector de la Policía de Investigación del Delito, Gabriel Gómez Martínez, por haber falsificado documentos para tramitar su jubilación. Eso por lo que respecta al Gobierno del Estado. -CASA DE GOBIERNO- Capital. Ayer, a 72 horas de que el presidente nacional del PRI, Enrique Ochoa Reza, señalara que la concesión de la basura a Red Ambiental, vinculada en algún momento al panista Carlos Medina Plascencia, “huele a moche”, el alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega -a través de su presidente del Tribunal Municipal de Responsabilidades Administrativas-, soltó que se investiga a exfuncionarios de la pasada administración por procesos que involucran temas como la camioneta blindada adquirida durante la etapa de entrega-recepción, la construcción del Lienzo Charro, ocultamiento de información y la entrega de donativos, el Municipio de Querétaro ha dado vista a la Fiscalía General del Estado. El funcionario reveló números: De los 117 cuadernos de investigación abiertos, 90% son del Gobierno anterior. Que hay 349 procedimientos radicados. Se considera una presunta responsabilidad de carácter disciplinario o administrativo en ellos; 80 % corresponden a la administración anterior. Se inician a partir de una denuncia. En el tema de la Suburban blindada que se compró supuestamente a petición de Marcos Aguilar por la anterior administración, informó que: 1-Se auditó lo relacionado al procedimiento de invitación restringida. 2- Hubo violaciones al marco jurídico y a la normatividad estatal y municipal. 3- Se presentaron convocatoria, fallo y fianzas con inconsistencias. 4- Que siete funcionarios fueron sujetos a proceso; a cada uno se le dio procedimiento de forma independiente, dando derecho de audiencia para desahogar pruebas y a tres no se les encontró responsabilidad. 5- Que cuatro fueron sancionados; desde multas por arriba de 100 mil pesos y hasta inhabilitación. En el caso del Lienzo Charro, 15 exservidores públicos están siendo investigados junto con tres empresas que participaron en la construcción. También está en curso la investigación de donativos a particulares en las siete delegaciones. En total, por el caso de la camioneta, el Lienzo y los donativos (y las autorizaciones a la Gasolinera El Porvenir), hay 24 funcionarios sancionados. Y es que, como le decía, la temporada de caza ha iniciado. -OÍDO EN EL 1810- Accidente. Ayer un camión de transporte público embistió la camioneta que regularmente traslada a la señora Karina Castro de Domínguez. Afortunadamente no iba ella y el asunto quedó en daños materiales. Pero demuestra cómo cualquier ciudadano está expuesto a los riesgos de un pésimo servicio. Pongan orden. -¡PREEEPAREN!- Cambios. La visita del dirigente nacional del PRI, Enrique Ochoa Reza, podría empujar algunos cambios en la estrategia aplicada por ese partido en el estado. De entrada, el tema de la unidad, fue subrayado por el michoacano en público y privado, contrario a las acciones que dentro del Consejo Político local se aplicaron hace unos meses. Y más. -¡AAAPUNTEN!- Obras Públicas. Los comerciantes de Hidalgo y

MARTES 13 DE SEPTIEMBRE DE 2016

Tecnológico no ven la suya tras meses de obras en la llamada Ruta del Estudiante y la Colonia Niños Héroes. Algunos de ellos se han manifestado frente a funcionarios, incluyendo la secretaria de Obras, Romy Rojas. Y nadie hace nada. -¡FUEGO!- De terror. Hoy subirá a Tribuna el diputado federal priista, Braulio Guerra Urbiola, para posicionar el tema de las obras interminables en la autopista México-Querétaro y las vidas que cobra por el pésimo abanderamiento. Además tocará los puntos de tarifas dinámicas y la posibilidad de retirar la caseta de Palmillas una vez que sea abierto el libramiento Palmillas-Apaseo. Y el lunes se reunirá con el director de Caminos y Puentes, Benito Neme, para afinar detalles. Eso se llama trabajar sin tanto ruido. (PA, 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

Basura y Realidad Virtual. Al alcalde de Querétaro Marcos Aguilar Vega la han hecho creer que el servicio de limpia concesionado funciona y funciona bien, contra la percepción generalizada de ineficiencia por parte de la empresa favorecida, en contra de los intereses de la sociedad. Que les dan servicio a 70 mil habitantes de colonias antes no atendidas, le dicen, claro en detrimento de la mayoría. Agua Contaminada, no sirve para nada. (PA, 1)

EXPEDIENTE Q 'MARCHA'

Por Adán Olvera

La marcha a favor de la familia "tradicional" de más de 30 mil personas este fin de semana en Querétaro fue un ejercicio de ciudadanos haciendo uso de sus derechos de libertad de manifestación de ideas. El principal motivo de la concentración es la defensa de la familia compuesta por un hombre, una mujer y los hijos. Desde que el Presidente de la República envió a la legislatura una iniciativa para que se puedan llevar a cabo en todo el país uniones entre personas del mismo sexo, se ha desatado un debate con tintes apasionados. Las posturas de los que están a favor y de los que están en contra, afortunadamente no se ha radicalizado; hay cosas que son complicadas de entender, como la participación de dos diputados panistas de Querétaro Carmelita Zúñiga y Juan Luis Iñiguez; en pleno uso de sus libertades marcharon orgullosos por las calles de Querétaro, anteponiendo sus intereses y creencias personales que los intereses de un estado laico. Según el presidente de la Legislatura, Eric Salas, nadie puede decirle nada a los legisladores y mucho menos pueden ser sancionados: No son susceptibles de ninguna sanción, esa es libertad de participación y expresión que pueden realizar. No aplica, no aplica, la ley es muy clara, no son susceptibles de sanción y ellos pueden marchar de manera individual y personal como una manera de libertad de tránsito, de expresión". Es lo de siempre aquí en Querétaro, los políticos juegan con varias "cachuchas": una es la de ciudadanos, otra la de miembros de un partido y la menos importante para ellos, la de representantes de los ciudadanos. La jerarquía católica en la entidad tampoco encabezó la marcha pero participaron en ella, definiéndola como una marcha de amor de organizaciones civiles para manifestarse en contra de las uniones de personas del mismo sexo y en defensa de la familia. Entiendo el papel de la Iglesia que es el de atender los asuntos espirituales de las personas y sobre todo defender su doctrina que marca claramente la definición de matrimonio y de familia; lo que no es entendible es la participación de legisladores que son parte fundamental del estado que se supone es laico. DE REBOTE. Ante la negativa de extender horarios a antros en Querétaro, son varias las fiestas "privadas" de 15 de septiembre que se publicitan en redes sociales y hasta transporte ofrecen para evitar alcoholímetro en la zona metropolitana de Querétaro. Negocio redondo. (DQ, 3)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

CUENTAS. El Capitán (ya ni tan) Galán Héctor Benítez, a quien se le debe la costumbre de pasar de noche por la Policía Municipal, es uno de los cuatro exfuncionarios municipales de Querétaro inhabilitados por su papel en la



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MARTES 13 DE SEPTIEMBRE DE 2016

compra de una camioneta blindada, junto con el exdirector de Transportes. Todos, los 4 sancionados, tienen 15 días para apelar (o viceversa), pero es seguro que en el Centro Cívico seguirá volando pelo con otro caso, el del Lienzo Charro. CAMBIO. Hoy estaba prevista la reinauguración del Monumento a los Niños Héroes, plaza de la calle Hidalgo que fue remozada como parte de la Ruta del Estudiante, de la forma más oportuna posible: con la conmemoración del aniversario de la gesta de los cadetes del Coelgio Militar en Chapultepec. Peeroooo... a última hora se hizo un cambio para llevar la ceremonia a la impenetrable Zona Militar. (DQ, 1)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

La democracia es una forma de vida: Marcos

por Zulema López

El alcalde Marcos Aguilar Vega encabezó la ceremonia de clausura del Primer Concurso de fotografía "Expresiones de la democracia, más allá del voto", que organizaron el Tribunal Electoral (TEEQ) y el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ).

En su participación declaró que la democracia es una forma de vida, y que entre sus formas destaca la de llenar los espacios públicos con actividades, que resalten por un ambiente de respeto.

"Es necesario que los ciudadanos dejen de ser espectadores y se asuman como protagonistas de la vida social y política de México, por eso me parece tan acertado que hoy estemos aquí, reunidos, en este espacio abierto a todos para la convivencia y la cultura. Felicitaciones a los ganadores que, por medio de la fotografía, han logrado expresar los valores esenciales de la democracia".

Recordó que se trata del parque más antiguo del Estado, pues cuenta con 212 años de su fundación, cuenta con 24 jardines, mil 200 árboles y una amplia historia, toda vez que ahí pasaron sus momentos de ocio los integrantes del Constituyente de 1917.

Las fotos que permanecerán alrededor de la Alameda Central, dónde se espera que una alta cantidad de ciudadanos puedan observarlas y analizarlas hasta su retiro, el 15 de octubre.

El Consejero presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, destacó que el concurso es



DESTACARON la importancia de fomentar la democracia.

resultado de la colaboración de las instituciones con la sociedad, con el objetivo de contribuir al desarrollo de la vida democrática y la formación de ciudadanos.

"Este evento es muy significativo para el instituto, porque... estamos celebrando 20 años de autonomía para celebrar elecciones y este acto, que estamos conmemorando el día de hoy, abre una serie de festejos y celebraciones que vamos a desarrollar durante todo el mes de septiembre".

Presidente del TEEQ, Sergio Arturo Guerrero Olvera, manifestó que se trata de un esquema creado para estimular la participación ciudadana.

"Una ciudadanía participativa exige mayor democracia, pero no solamente eso, si no también mayor calidad de los actos de la democracia, y en eso estamos, tanto el Instituto como el Tribunal Electoral".

Quedaron como ganadores de primero, segundo y tercer lugar las fotografías de Eusebio Martín Bautista Jiménez, Andrés Castillo de la Peña y Lilian Graciela Guerrero Valenzuela; quienes re-

cibieron 15 mil pesos y una cámara fotográfica; 10 mil pesos y una beca completa para un curso de fotografía, así como cinco mil pesos y media beca para el curso; gratificaciones que se entregaron en ese orden.

Obtuvieron mención honorífica las imágenes de Diana Denise Rojas Muzaleno, María Alicia Aguilar Núñez, María América Perrusquía García, Miguel Armando Blancarte Aguilar y Sandra Vanessa Contreras Armas; además, se entregaron reconocimientos a los integrantes del jurado conformado por: Mauricio González Méndez, coordinador de la licenciatura en Artes Visuales de la UAQ; Luis Beltrán Miranda, director de la Escuela Activa de Fotografía en Querétaro, y Enrique Contla García, director de la Agencia Siete Foto.

En el plazo de la convocatoria del concurso, del 17 de junio al 2 de septiembre de 2016, fueron recibidas 160 fotografías, de las cuales 70 permanecerán expuestas durante un mes en la parte exterior de la Alameda Hidalgo, en Pasteur y avenida Constituyentes.

Arranca en El Marqués campaña del plebiscito

Adrián Quino

EL ECONOMISTA

ESTE LUNES dio inicio formal la campaña informativa que realizará el municipio de El Marqués previo al plebiscito del 16 de octubre, en el que pondrán a consideración la concesión del servicio de recolección de basura.

El presidente municipal, Mario Calzada Mercado, expresó que el plazo marcado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) es del 12 de septiembre al 12 de octubre, mientras que la consulta ciudadana será realizada el domingo 16 de octubre.

Respecto de la campaña que iniciará un grupo de ciudadanos, encabezados por el exaspirante a la alcaldía Juan Ramírez, para no concesionar el servicio, el alcalde se dijo respetuoso de cualquier expresión ciudadana y aseveró que la consulta servirá para escuchar la expresión de la sociedad.

“Para eso son estas prácticas de consultas ciudadanas, para que los ciudadanos se manifiesten tanto a favor como en contra, pero observando la ley, ya que determina cómo las organizaciones civiles podrán participar”, manifestó.

Según los lineamientos aprobados por el IEEQ, podrán ser erogados hasta 202,000 pesos para impulsar el plebiscito; el municipio podrá hacer uso de folletos, publicidad en medios, incluso podrá acudir a las comunidades para informar a la sociedad.

Serán instaladas cerca de 100 urnas electrónicas que emitirán los resultados en tiempo real.